
Стенограмма 

очередного шестнадцатого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

30 ноября 2017 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, депутаты, приглашенные! В со-

ставе Думы Ставропольского края шестого созы ва 50 депутатов. На заседании 

присутствует 42. 

Шестнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Спасибо. Прошу садиться всех. 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Владими-

ров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Гаевский Валерий Вениамино-

вич – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, 

Ищенко Александр Николаевич – депутат Государственной Думы Федерально-

го Собрания Российской Федерации, Кузьмин Михаил Владимирович – депутат 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, 

Лавриненко Алексей Федорович – депутат Государственной Думы Федерально-

го Собрания Российской Федерации, Кузин Евгений Борисович – председатель 

Ставропольского краевого суда, Кичко Александр Иванович – председатель 

Арбитражного суда Ставропольского края, Богданчиков Анатолий Борисович – 

прокурор Ставропольского края, Плющ  – начальник штаба Главного управле-

ния Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Захарова Марина Анатольевна – начальник Главного управления Мини-

стерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Русанов 

Игорь Владимирович – заместитель руководителя управления Федеральной 

налоговой службы России по Ставропольскому краю, Ковалев Иван Иванович – 

первый заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Ка-

линченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства 
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Ставропольского края, министр финансов Ставропольского края; Кувалдина 

Ирина Владимировна – заместитель председателя Правительства Ставрополь-

ского края, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края; Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Селюков Алексей Иванович – Уполно-

моченный по правам человека в Ставропольском крае, Гоноченко Алексей 

Алексеевич – председатель Ставропольской краевой общественной организа-

ции ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохрани-

тельных органов, Нефетиди Георгий Олегович – член совета Общественной па-

латы Ставропольского края, Гамаюнов Константин Алексеевич – председатель 

Ставропольского регионального отделения Всероссийского совета местного 

самоуправления, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской 

городской Думы, Мощенко Кирилл Вадимович – председатель Молодежного 

парламента при Думе Ставропольского края. 

За заслуги в становлении и развитии законодательства Ставропольского 

края, государственного строительства, местного самоуправления, обеспечении 

прав и свобод граждан в Ставропольском крае постановлением Думы Ставро-

польского края от 29 ноября 2017 года (номер не называю) Захарова Марина 

Анатольевна, начальник Главного управления Министерства юстиции Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, награждена медалью "За заслуги в 

развитии законодательства в Ставропольском крае". 

Позвольте от вашего имени и от себя лично поблагодарить Марину Ана-

тольевну за многолетнюю совместную работу и вручить ей эту медаль. (Апло-

дисменты.)  

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы депутата Назаренко Алексея Николаевича и депутата Новопа-

шина Николая Олеговича. Будут ли замечания по персональному составу? Не 

будет. Отводы? Самоотводы? Приводы? Нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Назаренко Алексея Николаевича и Новопашина Николая Оле-

говича, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято.  

Прошу секретариат занять свои места. Коллеги, не забывайте с собой 

взять карточки регистрации. 

Уважаемые коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Уважае-

мые коллеги, решение принято. 

Какие будут замечания, предложения по указанным в проекте повестки 

дня вопросам? 
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Игорь Васильевич Андрющенко, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги! В связи с необходимостью дополнительной проработки законопроекта 

шестой вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 174-6 "О перерас-

пределении отдельных полномочий в области градостроительной деятельности 

между органами местного самоуправления муниципальных образований Став-

ропольского края и органами государственной власти Ставропольского края" 

предлагаю исключить из проекта повестки дня заседания Думы. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть предложение сразу тогда перего-

лосовать. Да? Нет, давайте по процедуре пойдем.  

Есть ли у депутатов предложения о включении в проект повестки допол-

нительных вопросов?  

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги, приглашенные! Губернатором и Прави-

тельством края для рассмотрения в первоочередном порядке на заседании Ду-

мы в ноябре 2017 года внесен проект закона № 181-6 "О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 

плановый период 2018 – 2019 годов".  

Законопроект рассмотрен комитетом. В связи с этим предлагаю включить 

данный вопрос в проект повестки дня сегодняшнего заседания Думы. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще у кого предложения? 

Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы исключить из повестки дня вопрос 

№ 6 "О проекте закона Ставропольского края № 174-6" и включить дополни-

тельно вопрос "О проекте закона № 181-6 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плано-

вый период 2018 – 2019 годов"? Ставлю на голосование. Прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Итак, повестка утверждена, решение принято.  

Кто за то, чтобы утвердить проект повестки в целом с учетом принятых 

изменений, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Го-

лосование окончено. 

Уважаемые депутаты, есть предложение по регламенту: предоставить 

время для докладов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, 

для выступлений в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прени-

ях и по порядку ведения заседания – до трех минут. Первый перерыв сделать 

через два часа работы на 30 минут, а последующие перерывы делать через каж-

дые полтора часа работы на 15 минут. 
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Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту? Нет. Кто за то, 

чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосовать. За – 41, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Прошу следить за соблюдением утвержденного регламента заседания 

Думы.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О назначении Колесникова Ан-

дрея Алексеевича на должность председателя Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Уважаемые коллеги, хочу напомнить вам, что в соответствии со статьей 5 

Закона "О Контрольно-счетной палате Ставропольского края" председатель 

Контрольно-счетной палаты назначается на должность Думой Ставропольского 

края сроком на шесть лет. 

Постановление о назначении председателя Контрольно-счетной палаты 

принимается большинством голосов от числа избранных депутатов Думы Став-

ропольского края. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе края Пустоселову Сергею 

Романовичу.  

Пожалуйста, Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! В соответ-

ствии с Законом "О Контрольно-счетной палате Ставропольского края" Губер-

натор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович представля-

ет кандидатуру Колесникова Андрея Алексеевича для назначения на должность 

председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. Губернатор 

считает, что Андрей Алексеевич обладает высоким уровнем профессиональных 

знаний, большим опытом работы в сфере финансового контроля, деловыми и 

личностными качествами, необходимыми для замещения указанной должности. 

Характеристика на Андрея Алексеевича имеется в ваших материалах. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать предложение Губернатора 

Ставропольского края и принять решение о назначении Колесникова Андрея 

Алексеевича на должность председателя Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы у депутатов к 

Сергею Романовичу? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  
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Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Внесенная Губернатором Ставропольского края кандидатура Колесникова 

Андрея Алексеевича в соответствии с установленным порядком была рассмот-

рена комитетом и рекомендована Думе к назначению на должность председате-

ля Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Андрей Алексеевич уже много лет возглавляет Контрольно-счетную па-

лату края, обладает большим опытом и авторитетом. Он внес существенный 

вклад в развитие краевой системы финансового управления. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение и назначить 

Колесникова Андрея Алексеевича на должность председателя Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Уважаемый Андрей Алексеевич здесь присутствует. Будут ли у депутатов 

вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов.  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить председате-

лем Контрольно-счетной палаты Ставропольского края Колесникова Андрея 

Алексеевича, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Итак, решение принято. Оно будет оформлено постановлением Думы. 

Андрей Алексеевич, поздравляем Вас с назначением. (Аплодисменты.) 

Человек Вы опытный, поэтому особых наставлений делать не надо. Уровень 

контрольных функций Контрольно-счетной палаты края у нас на должном 

уровне, и это отмечается и на уровне Федерации, и на уровне Ставропольского 

края, поэтому желаем Вам хорошей, плодотворной работы вместе с депутатами, 

Губернатором и Правительством Ставропольского края. Спасибо! 

 

Колесников А.А. Уважаемые коллеги, в первую очередь хочу поблагода-

рить за высокое доверие Владимира Владимировича Владимирова, нашего Гу-

бернатора, вас за поддержку на свою должность. Обязуюсь выполнять свои 

функции соответствующим образом.  

Благодарю вас! 

 

Председательствующий. Спасибо. Присаживайтесь. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 168-6 

"О некоторых вопросах проведения эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством  

Ставропольского края, комитетом по экономическому развитию, собственно-

сти, инвестициям, курортам и туризму и комитетом по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике. 



 6 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 18 октября 

2017 года № 293-рп при рассмотрении вопроса в Думе представителем Прави-

тельства назначен министр туризма и оздоровительных курортов Ставрополь-

ского края Трухачев Александр Владимирович. 

Слово предоставляется Трухачеву Александру Владимировичу. 

Валерий Николаевич Назаренко, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Вопрос был неоднократно рассмотрен и на заседании 

комитета, на совещаниях, на круглых столах, поэтому у меня есть предложение, 

если коллеги не будут возражать, перейти сразу к вопросам без доклада. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будут возражать? Нет. 

Александр Владимирович, не возражаете? 

 

Трухачев А.В. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Александру Владимирови-

чу? Нет вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета по экономическому раз-

витию, собственности, инвестициям, курортам и туризму Назаренко Валерию 

Николаевичу. 

Пожалуйста, Валерий Николаевич. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович! Законопроектом предлагается ввести курортный сбор на 

территории городов-курортов Ессентуки, Железноводска, Кисловодска, Пяти-

горска, установив его в размере 50 рублей. Также предлагается установить по-

рядок исчисления, взимания и перечисления в бюджет края курортного сбора, 

порядок предоставления сведений о ходе эксперимента в Думу края, порядок 

размещения в сети Интернет сведений о перечне построенных, реконструиро-

ванных, благоустроенных и отремонтированных объектов курортной инфра-

структуры. 

Законопроект рассматривался на заседании круглого стола, рабочем со-

вещании, заседании комитета. К нему получены все необходимые заключения, 

а также решение комитета-соисполнителя, которым является комитет по бюд-

жету, налогам и финансово-кредитной политике. К проекту закона также вне-

сены поправки. С учетом поступивших замечаний, предложений и поправок 

проект закона был доработан комитетом, к нему сформулированы две таблицы 

поправок, рекомендуемых к принятию и рекомендуемых соответственно к от-

клонению.  

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Валерию Ни-

колаевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется две таблицы поправок. В таблице № 1 содержатся поправ-

ки, одобренные профильным комитетом и рекомендованные к принятию. Какие 

будут предложения по таблице поправок, одобренных профильным комитетом 

и рекомендованных к принятию? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу  проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. 

Уважаемые депутаты, в таблице № 2 содержатся поправки, которые про-

фильный комитет рекомендует отклонить. Будут ли у депутатов возражения по 

отклонению данных поправок? Нет.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует отклонить. Прошу  проголосовать. За – 27, против – 11, воздержав-

шихся – 2. 

Вышла правовая коллизия, коллеги. Дмитрий Николаевич поясняет.  

 

Судавцов Д.Н. Геннадий Владимирович, я прошу прощения, тут (не 

слышно) принятии законов, потому что у нас даже есть некоторые поправки, 

соответственно, в таблицах они взаимоотрицают, поэтому предлагаю переголо-

совать вторую таблицу поправок, чтобы у нас не было правовой коллизии. 

 

Председательствующий. Коллеги, предложение Дмитрия Николаевича… 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Коллеги, пусть объяснят. Многие депутаты с этим не стал-

кивались, что если таблица рекомендована к отклонению, то голосуется против 

теми, кто не поддерживает эту таблицу, а те, кто ее поддерживает, голосуют за. 

Пусть пояснят. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, не возражаете, я поставлю 

сначала на голосование по переголосованию за таблицу, а потом объясним. Хо-

рошо? 
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Коллеги, кто за то, чтобы провести повторное голосование по поправкам, 

которые рекомендованы комитетом к отклонению? За – 37, против и воздер-

жавшихся нет.  

Коллеги, видите, да? То есть, кнопка "за" – это "принимается".  

Теперь ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет 

рекомендует отклонить. Соответственно мы должны проголосовать нажатием 

кнопки "три". Кто за то, чтобы отклонить поправки? Голосуем. За – 0, против – 

36, воздержался – 1.  

Вот, видите, тенденция, что один человек воздерживается, сохранилась. 

Это была ошибка просто чисто техническая.  

Коллеги, переходим к дальнейшему рассмотрению законопроекта. 

Уважаемые депутаты, есть ли у субъектов права законодательной иници-

ативы предложения по внесению поправок? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать с учетом принятых поправок, прошу проголосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, у нас все нормально? В рамках регламента 

идем? Спасибо. 

Очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 173-6 

"О фонде развития курортной инфраструктуры Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курор-

там и туризму.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 25 октября 2017 го-

да при рассмотрении законопроекта в Думе представителем Правительства 

назначен министр туризма и оздоровительных курортов Ставропольского края 

Трухачев Александр Владимирович. 

Слово предоставляется Трухачеву Александру Владимировичу. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да, Валерий Николаевич. 

 

Назаренко В.Н. У нас эти два законопроекта взаимосвязаны, поэтому 

есть соответствующее предложение не заслушивать министра, а перейти к во-

просам.  

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Есть ли вопросы к Александру Владимировичу? Нет. 

Александр Владимирович, пожалуйста, присаживайтесь. 
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Трухачев А.В. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета 

по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туриз-

му Назаренко Валерию Николаевичу. 

 

Назаренко В.Н.  Уважаемые коллеги, законопроект подготовлен в целях 

реализации положений федерального законодательства о проведении экспери-

мента по развитию курортной инфраструктуры в крае. В соответствии с проек-

том закона фонд – это часть средств краевого бюджета, подлежащая использо-

ванию в целях развития курортной инфраструктуры края. Объем бюджетных 

ассигнований фонда утверждается законом о краевом бюджете на очередной 

финансовый год и плановый период в размере не менее прогнозируемого объе-

ма доходов краевого бюджета от курортного сбора на финансовое обеспечение 

мероприятий, направленных на развитие курортной инфраструктуры края. 

Проектом закона предлагается определить порядок формирования и ис-

пользования бюджетных ассигнований фонда, а также порядок контроля за их 

использованием.  

Законопроект также рассмотрен на заседании круглого стола, рабочих со-

вещаниях, заседаниях комитета. К нему получены все необходимые заключе-

ния с замечаниями и решение комитета-соисполнителя. К законопроекту также 

поступили поправки Губернатора и депутатов Думы.  

С учетом поступивших замечаний, предложений и поправок проект зако-

на был доработан, сформированы две таблицы поправок, рекомендуемых к 

принятию и рекомендуемых к отклонению, коллеги. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Валерию Никола-

евичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции, 

которую комитет предложил? Принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеются две таблицы поправок. В таблице № 1 содержатся поправ-

ки, одобренные профильным комитетом и рекомендованные к принятию. Какие 
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будут предложения по таблице поправок, одобренных профильным комитетом 

и рекомендованных к принятию? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу  проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Принято.  

Уважаемые депутаты, в таблице № 2 содержится одна поправка, которую 

профильный комитет рекомендует отклонить. Будут ли у депутатов возражения 

по отклонению данной поправки? Нет. 

Ставлю на голосование поправку, которая включена в таблицу поправок 

№ 2. Прошу  проголосовать. За – 4, против –37, воздержавшихся нет. Решение 

принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 176-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об инвестицион-

ной деятельности в Ставропольском крае" и признании утратившим силу 

пункта 13 статьи 1
2
 Закона Ставропольского края "О приостановлении 

действия отдельных положений законодательных актов Ставропольского 

края в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставрополь-

ского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курор-

там и туризму. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 30 нояб-

ря 2017 года представлять законопроект на заседании Думы Ставропольского 

края поручено первому заместителю министра экономического развития Киль-

пе Елене Тихоновне. 

Пожалуйста, Елена Тихоновна, Вам слово.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да, Валерий Николаевич.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, если коллеги не 

будут против, можем перейти сразу к вопросам, потому как проект закона был 

проработан тщательнейшим образом.  
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Председательствующий. Коллеги не будут против? Нет. Переходим к 

вопросам. 

Есть ли вопросы у депутатов к Елене Тихоновне? Нет вопросов. 

Елена Тихоновна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые коллеги и приглашенные! Проект закона под-

готовлен в целях совершенствования законодательства края в области инвести-

ционной деятельности. Им предлагается расширить состав координационного 

совета по развитию инвестиционной деятельности и конкуренции на террито-

рии края, включив в него в количестве не менее половины от общего числа чле-

нов представителей двух категорий – предпринимательского сообщества и дело-

вых объединений. Также предлагается признать утратившей силу норму закона 

о предоставлении субъектам инвестдеятельности субсидии на оплату части 

процентной ставки по кредитам, привлекаемым на реализацию быстроокупаемых 

инвестиционных проектов, действие которого было приостановлено до 1 января 

2020 года.  

К законопроекту получены все необходимые положительные заключения. 

Он рассматривался на совещании и заседаниях комитета.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. Прошу коллег-депутатов поддержать реше-

ние комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, какие будут вопросы к 

Валерию Николаевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 157-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных районов и городских 

округов в Ставропольском крае отдельными государственными полномо-

чиями Российской Федерации, переданными для осуществления органам 

государственной власти субъектов Российской Федерации, и отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края в области труда 

и социальной защиты отдельных категорий граждан" и признании утра-

тившим силу пункта 11 статьи 1 Закона Ставропольского края "О внесе-

нии изменений в Закон Ставропольского края "О наделении органов 

местного самоуправления муниципальных районов и городских округов в 

Ставропольском крае отдельными государственными полномочиями Рос-

сийской Федерации, переданными для осуществления органам государ-

ственной власти субъектов Российской Федерации, и отдельными государ-

ственными полномочиями Ставропольского края в области труда и соци-

альной защиты отдельных категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствами 

массовой информации. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 9 октяб-

ря 2017 года представлять законопроект на заседании Думы Ставропольского 

края поручено министру труда и социальной защиты населения Ульянченко 

Ивану Ивановичу. 

Уважаемый Иван Иванович, пожалуйста, Вам предоставляется слово. 

Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, данный вопрос 

проработан в комитете. Мы слушали Ивана Ивановича. Есть предложение не 

заслушивать Ивана Ивановича.  

 

Председательствующий. Коллеги, не будут возражать? Нет. 

Иван Иванович не будет возражать? 

 

Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли у депутатов вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет. 

Иван Иванович, пожалуйста, присаживайтесь. 
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Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, депутаты, члены Правительства и приглашенные! Зако-

нопроект разработан в целях конкретизации отдельных государственных пол-

номочий в области социальной защиты населения, возложенные действующим 

Законом на органы местного самоуправления муниципальных районов и город-

ских округов края. Проектом закона предлагается полномочия по выплате еди-

новременного пособия беременной жене военнослужащего, проходящего воен-

ную службу по призыву, и ежемесячное пособие на ребенка военнослужащего 

возложить на министерство труда и социальной защиты населения. Это вызвано 

незначительным количеством получателей данного пособия и отсутствием воз-

можности эффективно планировать эти бюджетные средства.  

Также законопроектом предполагается внести изменения в действующий 

закон в части уточнения порядка приема документов для присвоения звания 

"Ветеран труда" и "Ветеран труда Ставропольского края", а также назначение и 

осуществление ежемесячных денежных выплат в связи с тем, что условия при-

своения этих званий различны. 

Проект обсуждался на совещании с участием заинтересованных лиц. На 

него получены все необходимые заключения. Замечания, поступившие в ходе 

его обсуждения, отражены в таблице согласованных поправок.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Нико-

лаевне? Нет вопросов. 

Будут ли замечания по концепции, предложенной комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по  таблице поправок? Принять.  

Ставлю на голосование таблицу поправок. Кто за то, чтобы принять таб-

лицу, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 
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внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас также имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Коллеги, следующий вопрос мы с вами исключили из повестки. 

Переходим к следующему вопросу № 7 "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 172-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"Об установлении нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 

образований Ставропольского края от налогов, подлежащих зачислению в 

бюджет Ставропольского края и бюджеты муниципальных районов Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 25 октября 

2017 года при рассмотрении в Думе вопроса представителем Правительства 

назначена заместитель председателя Правительства, министр финансов Калин-

ченко Лариса Анатольевна.   

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

Уважаемый Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги, полагаю, было бы целесообразным не 

заслушивать доклад Ларисы Анатольевны, перейти к вопросам, потому что сам 

законопроект ясен и понятен, и, с вашего позволения, я о нем тоже доложу по-

том. Перейти к вопросам. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется уважаемому Юрию Васильевичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Проект закона разработан в целях увели-

чения объемов зачислений в местные бюджеты доходов от налога на доходы 

физических лиц: в бюджеты муниципальных районов с 27 до 29 %, в бюджеты 

городских округов – с 5 до 7 %. Это позволит повысить финансовую обеспе-

ченность муниципальных районов и городских округов.  

К проекту закона поступили необходимые заключения. Они все положи-

тельные. Прокурором края внесена поправка, уточняющая наименование зако-

нопроекта.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 
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законопроект в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Будут ли у депутатов вопросы к Юрию Васильевичу? Нет.  

Замечания по предложенной концепции? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Реше-

ние принято. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает принять законопроект, 

принятый нами сейчас в первом чтении, во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная комитетом к принятию. Какие будут предло-

жения по данной поправке? Принять.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять данную поправку, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется в раздаточном материале. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 171-6 

"О приостановлении действия отдельных положений законодательных ак-

тов Ставропольского края и внесении изменений в Закон Ставропольско-

го края "О приостановлении действия отдельных положений законода-

тельных актов Ставропольского края в связи с Законом Ставропольско-

го края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 

2018 и 2019 годов" в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, Правительством Ставропольского края, комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 25 октября 

2017 года при рассмотрении в Думе вопроса представителем Правительства 

назначена заместитель председателя Правительства, министр финансов Калин-
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ченко Лариса Анатольевна.   

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович, уважае-

мые депутаты и приглашенные! Законопроект направлен на приостановление 

действия до 2021 года отдельных положений восемнадцати законов Ставро-

польского края в связи с ограниченными доходными возможностями регио-

нального бюджета.  

Общий объем ресурсов, который был бы необходим для исполнения 

предлагаемых к приостановке положений, составляет почти 1 миллиард 200 мил-

лионов рублей в 2018 году с соответствующим незначительным увеличением в 

плановые периоды. 

Положения каких же законов предлагается приостановить? Прежде всего, 

самое большее число законов – в социальной сфере, это 12 законов. Все их вы 

видите на слайде. Перечислять, с вашего позволения, не буду. Приостановка 

имеет один смысл – отсутствие индексации размера социальной выплаты граж-

данам по выплатам, которые установлены законодательством краевым. При 

этом хочу обратить ваше внимание, что это не отмена, не снижение размера 

выплат. Это сохранение его в том объеме, в котором есть сейчас, но без увели-

чения. 

Если говорим о трех законах, действие которых предлагается приостано-

вить в 2018-м и последующие годы, это законы о государственной поддержке в 

сфере развития сельского хозяйства, касающиеся предоставления субсидий за 

реализованные объемы молока, мяса скота, птицы, рыбы и шерсти.  

В части закона об инвестиционной деятельности предлагается приостано-

вить норму о выплате части процентной ставки по кредитам, привлекаемым 

индивидуальными предпринимателями на реализацию быстроокупаемых инве-

стиционных проектов. 

В области государства и муниципального управления предлагается при-

остановить действие норм трех законов, сумма более 618 миллионов рублей, 

две из них касаются индексации размеров окладов государственных и муници-

пальных служащих, предоставления субсидий на приобретение жилой площади 

этим же категориям, а также на оплату государственным служащим и членам 

их семей стоимости санаторно-курортной путевки. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, есть ли вопросы? Пожалуйста, Игорь Олегович. 

 

Николаев И.О. Уважаемая Лариса Анатольевна, уважаемые коллеги! 

Рассматриваемый законопроект предполагает приостановку индексации от-

дельных социальных выплат и пособий. Аналогичное решение мы принимали в 

прошлом году при рассмотрении бюджета 2017 года, при этом в постановление 
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Думы мы включили пункт с рекомендацией Правительства края по итогам ис-

полнения бюджета за первый квартал 2017 года рассмотреть возможность вы-

деления дополнительных бюджетных средств на индексацию социальных вы-

плат, и такие решения были выполнены Правительством Ставропольского края, 

Думой. Мы изыскали дополнительные средства, проиндексировали выплаты 

пособий с 1 июля 2017 года, а компенсацию выплат студентам – с 1 сентября. 

Предлагаю такой же пункт "Рекомендации Правительства края" включить 

в проект постановления рассматриваемого нашего законопроекта. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого есть еще вопросы?  

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, коллеги, приглашенные! Фракция КПРФ считает недопустимым приоста-

навливать такие законы социально значимые и индексацию выплат – о мерах 

социальной поддержки жертв политических репрессий, о ежемесячном пособии 

на ребенка, о мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, ра-

ботающих и проживающих в сельской местности; о размере и порядке выплаты 

денежных средств на содержание ребенка опекуну, о мерах социальной под-

держки спортсменов и тренеров, о некоторых вопросах охраны здоровья граж-

дан на территории Ставропольского края, о мерах социальной поддержки мно-

годетных семей и 72-кз "Об образовании".  

 

Председательствующий. Все, Виктор Иванович? 

Коллеги, есть еще вопросы? Лариса Анатольевна, будете отвечать? 

 

Калинченко Л.А. Геннадий Владимирович, я думаю, это совершенно 

правильное предложение озвучил Игорь Олегович. На самом деле такая прак-

тика у нас есть. Ожидаем хорошего завершения текущего года и посмотрим 

вместе с вами остатки, которые сложатся на начало года. Я полагаю, что Пра-

вительство, безусловно, с учетом такой позиции депутатского корпуса рассмот-

рит и при возможности такие предложения внесет при первом же уточнении 

краевого бюджета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет. Переходим к дальнейшему рассмотрению. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект рассмотрен в комитете в со-
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ответствии с установленным порядком. К проекту закона поступили необходи-

мые заключения. Субъектами права законодательной инициативы внесены по-

правки. Законопроект рассмотрен на заседаниях других комитетов Думы.   

На прошедшем заседании комитет по бюджету решил рекомендовать Ду-

ме принять законопроект в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. В нашем постанов-

лении мы могли бы прописать те предложения, которые прозвучали у коллег.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, комитетом предложена концепция рассмотрения 

законопроекта. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу 

проголосовать. За – 34, против – 2, воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает принятый 

нами в первом чтении законопроект рассмотреть во втором чтении на сего-

дняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 36, против – 1, воздержавших-

ся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 35, против – 2, воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 34, против – 2, воздержавшихся нет. 

Решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется, но нам необхо-

димо будет его дополнить, как сказал Юрий Васильевич, тем пунктом, предло-

жениями наших коллег. Не будет возражений? Нет. При редактировании мы 

скорректируем тогда.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с уче-

том предложений Юрия Васильевича, прошу проголосовать. За – 35, против – 

2, воздержавшихся нет. Решение принято.  

Переходим к рассмотрению вопроса "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 170-6 "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и пла-

новый период 2019 и 2020 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 
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Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 25 октября 2017 го-

да при рассмотрении вопроса в Думе представителем Правительства назначена 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, министр фи-

нансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Уважаемая Лариса Анатольевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты и приглашенные! Законопроект 

направлен на решение некоторых задач в области государственного управления 

и, собственно говоря, имеет цифровое выражение принимаемых решений в этой 

области, а также определяется с учетом этих решений и конструкция бюджета, 

и его приоритетные расходы. Механизмы и ресурсы для решения указанных за-

дач нашли свое отражение в представляемом законопроекте.  

Основные характеристики бюджета на очередную трехлетку вы видите на 

слайде. Обращу ваше внимание только на тот факт, что объем доходов имеет 

совершенно четкую тенденцию к увеличению, если говорить о собственных 

налоговых и неналоговых платежах. Некоторое снижение в абсолютной сумме 

в девятнадцатом периоде общего объема доходов связано только с тем, что на 

уровне Российской Федерации объем финансовой помощи субъектам в полном 

объеме не распределен и, безусловно, будет откорректирован в последующих 

периодах. 

Отличительной особенностью бюджета на 2018 год по сравнению с 

предыдущими периодами является превышение доходов над расходами, то есть 

профицит бюджета в объеме более 1 миллиарда рублей. Если говорить о дина-

мике изменения собственных доходов краевого бюджета, хочу обратить ваше 

внимание, даже к ожидаемому поступлению налогов в бюджет текущего года, 

2017-го, предполагается рост поступлений в объеме почти 3 %, а в абсолютном 

выражении это более полутора миллиардов рублей, и данные проектировки 

учитывают изменения федерального законодательства, которые существовали 

на момент формирования закона о бюджете. 

Существенное увеличение ожидается по налогу на имущество организа-

ций, по налогам на доходы физических лиц темп соответствует росту фонда 

оплаты труда, представленного в прогнозе социально-экономического развития.  

Откорректированы поступления акцизов на алкоголь в связи с изменени-

ем федерального законодательства по распределению этого вида налога между 

субъектами Российской Федерации.  

Если говорить о безвозмездных поступлениях, то, вы видите, что прирост 

в 2018 году по сравнению с текущим составляет более 10 %, и в абсолютной 

сумме мы получим плюсом 1 миллиард 800 миллионов рублей к той сумме, ко-

торую бюджет края имеет в текущем году. 

Хочу сказать, что такое существенное увеличение стало возможно в ре-

зультате консолидированной работы команды Губернатора Ставропольского 
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края, федеральных депутатов, наших региональных депутатов, когда мы вместе 

с вами отрабатывали на федеральных площадках необходимость изменения 

подходов к оказанию финансовой помощи субъектам Российской Федерации. 

Объем субсидий, как вы видите, практически не изменился: 35 видов суб-

сидий будут поступать в Ставропольский край на исполнение региональных 

полномочий. 

Что касается 2019 и 2020 годов, повторюсь, что объем нецелевой финан-

совой помощи еще будет существенно откорректирован, а объемы субсидий и 

субвенций примерно соответствуют уровню 2018 года.  

Основная часть расходов регионального бюджета, это 64 %, направлена 

на обеспечение финансированием пяти социальных отраслей. На это предлага-

ется направить почти 60 миллиардов рублей. 

Факторы, которые учитывали при определении приоритизации расходов, 

безусловно, это решение как регионального, так и федерального уровней. В 

частности, увеличение размера страхового взноса на неработающее население 

(страхователем для таких лиц является региональная власть), необходимость 

реализации федеральных законов по увеличению минимального размера труда 

и реализации указов Президента. 

На краевом уровне было учтено увеличение количества детей в детских 

садах и в школах. У нас такой рост произошел за год на более чем 7 000 детей, 

для которых у нас дополнительно созданы места и в школах, и в детских до-

школьных учреждениях, а также учтены расходы на новую сеть, которая была 

введена в эксплуатацию в текущем году. Из них, вы знаете, у нас есть и школы, 

и есть новый музей в городе Ставрополе. Часть этих средств предусмотрена и в 

бюджетах муниципальных образований.  

Чуть подробнее. Указы Президента в части повышения оплаты труда от-

дельным работникам бюджетной сферы предусмотрены в бюджете Ставро-

польского края в полном объеме. Не вызывает сомнений возможность их реа-

лизации с 1 января следующего года. Среднемесячный доход от трудовой дея-

тельности увеличен на 5,4 %, и показатели, определенные дорожными картами, 

учтены.  

Общий объем ресурсов, который направлен на эту цель, составляет 1 мил-

лиард 800 миллионов рублей. Часть из них в размере 330 миллионов рублей 

еще зарезервировано в краевом бюджете для того, чтобы если вдруг изменится 

в течение года доход от трудовой деятельности, были ресурсы для корректи-

ровки и достижения показателей.  

Хочу обратить ваше внимание на реализацию федерального закона об 

увеличении минимального размера оплаты труда. Вы знаете, о самой идее этого 

закона федерального о том, чтобы МРОТ достиг в Российской Федерации вели-

чины прожиточного минимума. Российская Федерация планирует, что эта зада-

ча будет достигнута в 2020 году, в Ставропольском крае она будет достигнута 

уже в следующем 2018 году в связи с тем, что минимальный прожиточный 

минимум для трудоспособного населения в Ставропольском крае составляет 

9 404 рубля, что ниже, чем установленный федеральным законом МРОТ. Не 
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хочу сказать, что это плохо или хорошо, просто говорю об этом факте. 

Для того чтобы увеличить минимальный размер оплаты труда, почти 

870 миллионов рублей будут направлены в краевом бюджете на следующий 

год, и пик нагрузки на региональный бюджет в связи с выполнением этой феде-

ральной нормы будет в 2019 году почти 1 миллиард 100 миллионов рублей. 

В краевом бюджете отражены также уже ставшие традиционными меро-

приятия, направленные на укрепление материально-технической базы учре-

ждений социальной сферы, образования, здравоохранения, культуры, физиче-

ской культуры и спорта, а также на строительство объектов в указанной сфере.  

Отражены и вопросы, связанные с развитием экономики. Общий объем, 

как вы видите из представленных на слайде, по сравнению с текущим годом не 

уменьшается. Отмечу еще, что, кроме прямых вливаний из бюджета, регио-

нальная экономика получает более полутора миллиарда рублей преференций в 

виде налоговых льгот применением сниженной налоговой ставки на общую 

сумму более полутора миллиардов рублей. 

Остановлюсь на, может быть, таком очень коротком порядке, учитывая, 

что мы уже не единожды обсуждали эти моменты, на решении отдельных клю-

чевых вопросов для Ставропольского края, как нам представляется со стороны 

Правительства. Это необходимость модернизации объектов водоснабжения, 

учитывая, что есть населенные пункты, в которых еще есть привозная вода ли-

бо население обеспечивается водой ненадлежащего качества. Впервые Ставро-

польский край с помощью федеральных ресурсов приступает к реализации про-

ектов в области обращения с отходами. Учитывая произошедшую в мае теку-

щего года чрезвычайную ситуацию, большие ресурсы предлагается направить 

на проведение противопаводковых мероприятий, на оформление объектов в 

краевую собственность, в частности, на постановку в краевую собственность 

лесополос, о чем неоднократно говорили в профильных комитетах Думы в те-

кущем году.  

И предполагается, что будет продолжено участие Ставропольского края в 

проектах "Городская среда", проекте поддержки местных инициатив. В резуль-

тате, собственно говоря, на улучшение облика городов и сел Ставрополья целе-

вым образом будет направлено более одного миллиарда рублей, при этом госу-

дарственный долг с учетом того, что предлагается конфигурация профицитного 

бюджета, ожидается его сокращение в 2018 году как в абсолютном выражении, 

так и в относительном выражении, и в относительном выражении к собствен-

ным доходам предлагается сокращение объема доли государственного долга к 

доходам до 58 % в 2020 году. 

Текстовая часть закона о бюджете содержит ряд норм, которые обеспечи-

вают операционную эффективность расходов, в частности: предоставление под 

факт межбюджетных трансфертов, возврат неиспользованных остатков и дове-

дение лимитов при наличии соглашений с федеральным уровнем и муници-

пальными образованиями. 

Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Какие будут у депутатов вопросы к Ларисе Анатольевне?  

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемая Лариса Анатольевна, я в таблице по заработ-

ной плате быстро не увидел, мы не смогли коснуться самой низкооплачиваемой 

категории в области дошкольного образования – это помощники воспитателя. 

 

Калинченко Л.А. Юрий Афанасьевич, в представленном сейчас законо-

проекте, о котором я сейчас докладывала, мы освещали вопросы, которые были 

внесены, но у нас есть очень большая таблица поправок и в ней есть такая по-

правка, которая предполагает увеличение заработной платы работникам бюд-

жетной сферы на 4 % по тем категориям, которые не поименованы в указах 

Президента 2012 года, к которым относится и та категория, о которой Вы сей-

час говорите. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо большое. Очень хорошо.  

 

Председательствующий. Коллеги, еще вопросы? Нет вопросов. 

Спасибо, Лариса Анатольевна. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Вла-

димирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Кон-

трольно-счетная палата в соответствии с действующим законодательством под-

готовила и представила в Думу края заключение на проект закона "О бюджете 

Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Представленные одновременно с законопроектом документы и материа-

лы соответствуют перечню, а также составу показателей, установленным Бюд-

жетным кодексом и Законом "О бюджетном процессе". 

При проведении экспертизы законопроекта были учтены изменения, вне-

сенные и планируемые к внесению в законодательства Российской Федерации и 

Ставропольского края и вступающие в силу с 1 января 2018 года. 

Особенностью формирования законопроекта явилась необходимость вы-

полнения обязательств по соблюдению показателей сбалансированности крае-

вого бюджета, принятых краем в соответствии с соглашениями, заключенными 

с Министерством финансов Российской Федерации, в связи с чем приоритетом 

при формировании краевого бюджета стало обеспечение в первоочередном по-

рядке мер, направленных на увеличение собственной доходной базы, повыше-

ние эффективности расходов краевого бюджета и совершенствование долговой 

политики. 
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Кратко остановлюсь на основных вопросах рассматриваемого законопро-

екта.  

Динамика основных показателей бюджета в 2018 году по сравнению с 

уточненными показателями 2017 года характеризуется ростом доходов на 1,7 мил-

лиарда рублей и снижением расходов на 3,1 миллиарда рублей. С учетом пред-

полагаемых плановых назначений планируется профицит бюджета в общей 

сумме более одного миллиарда рублей, который позволит уменьшить размер 

государственного долга. 

Доходная часть краевого бюджета на 2018 год сформирована в основном 

за счет собственных доходов, что радует, и составляет 59,1 миллиарда рублей, 

удельный вес которых в общем объеме доходов составит 62,5 %. В сравнении с 

уточненными показателями 2017 года объем собственных краевых доходов 

планируется к увеличению на полтора миллиарда рублей. 

Таким образом, формирование, а затем исполнение столь напряженного 

бюджета в условиях выполнения краем взятых обязательств существенным 

увеличением собственных доходных источников, а также обеспечением эффек-

тивности инвестиционных расходов нацеливает нас на серьезную, ответствен-

ную работу.  

Вместе с тем, по нашей оценке, и мы обращаем на это внимание, суще-

ствуют риски неисполнения в полном объеме плановых показателей по отдель-

ным видам доходов. В частности, по налогу на имущество организаций в связи 

с вносимыми с 1 января 2018 года изменениями в Налоговый кодекс и установ-

лением ограничений по ставке налога, определяемой законами субъектов Рос-

сийской Федерации не выше 1,1 %. В настоящее время в соответствии с 44-м 

краевым законом на территории края применяется ставка 2,2 % по транспорт-

ному налогу в связи с действующей льготой в отношении транспортных 

средств, имеющих разрешенную максимальную массу свыше 12  тонн и заре-

гистрированных в реестре транспортных средств в системе "Платон"; по налогу 

на совокупный доход в связи с действующей на 2018 год льготной для индиви-

дуальных предпринимателей, применяющих упрощенную патентную систему 

налогообложения, ставкой. 

Объемы безвозмездных поступлений, сформированные исходя из разме-

ров финансовой помощи, предусмотренной в крае проектом федерального за-

кона о федеральном бюджете на 2018 год и плановый период, а также прогно-

зируемых объемов поступлений в краевой бюджет, составят 35,5 миллиарда.   

Как и в текущем году, основным инструментом формирования расходной 

части бюджета остаются госпрограммы. Законопроект сформирован на основа-

нии 21 государственной программы, перечень которых утвержден распоряже-

нием Правительства края, при этом порядка 60 % программных расходов или 

46,5 миллиарда рублей приходится на реализацию всего четырех программ – 

развитие образования, развития здравоохранения, развития образования, соци-

альной поддержки граждан, культура и туристско-рекреационный комплекс, 

что указывает на социальную направленность бюджета края, несмотря на 

сложность его исполнения. 
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Прогнозируемый верхний предел государственного долга, его предель-

ный объем не превышает ограничений, установленных Бюджетным кодексом. 

Расходы, направленные на обслуживание госдолга, запланированы с суще-

ственным сокращением.  

Представленный законопроект соответствует бюджетному законодатель-

ству и может быть рассмотрен Думой в установленном порядке на сегодняш-

нем заседании.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект прошел рассмотрение в ко-

митете в соответствии с положениями Закона "О бюджетном процессе". По 

проекту закона проведены публичные слушания, в которых приняли участие 

более 1 100 человек – наших с вами избирателей. Он рассмотрен всеми комите-

тами Думы, к нему поступили необходимые заключения. Субъектами права за-

конодательной инициативы в установленном порядке внесены поправки. 

Комитет на прошедшем заседании рассмотрел проект закона и поправки к 

нему и рекомендовал Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом таб-

лицы одобренных поправок. 

По предложению депутата Думы края проект постановления Думы до-

полнен пунктом с рекомендацией Правительству края при подготовке  измене-

ний в закон о краевом бюджете на 2018 год рассмотреть вопрос о выделении 

средств на приобретение профессиональных станков с числовым программным 

управлением для центров молодежного инновационного творчества и об увели-

чении объема субсидий, выделяемых местным бюджетам на реализацию проек-

тов развития территорий муниципальных образований, основанных на местных 

инициативах. 

Бюджет наш социально ориентированный. Практически все обязатель-

ства, которые мы принимаем вместе с Правительством, должны быть исполне-

ны. 

Убедительно прошу коллег-депутатов принять сегодня бюджет Ставро-

польского края. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Коллеги, будут вопросы к Юрию Васильевичу? Не вижу включенных 

микрофонов. 
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Уважаемые депутаты, слово для информации предоставляется сопредсе-

дателю согласительной комиссии, первому заместителю председателя Думы 

Ставропольского края Судавцов Дмитрию Николаевичу. 

Пожалуйста, Дмитрий Николаевич.  

 

Судавцов Д.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги! В соответствии с Законом края "О бюд-

жетном процессе в Ставропольском крае" на паритетных началах от Думы края 

и Правительства края была образована согласительная комиссия по разреше-

нию разногласий, возникших при рассмотрении проекта закона № 170-6 "О бюд-

жете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

На состоявшемся 27 ноября заседании комиссии было рассмотрено 136 попра-

вок, 133 из них внесены Губернатором края и депутатами Думы. Вследствие 

одна из поправок, предложенная депутатом Кузьминым Александром Сергее-

вичем была отложена. 

Такое значительное количество поправок объясняется тем, что в процессе 

рассмотрения проекта закона о бюджете края непосредственно в Думе края бы-

ли внесены изменения в налоговое законодательство, в соответствии с которым 

скорректированы доходы краевого бюджета в сторону уменьшения в связи с 

выпадающими доходами в 2018 году по налогу на имущество организаций в 

объеме 565 миллионов рублей, увеличены его расходы на оказание финансовой 

помощи муниципалитетам в сумме 636 миллионов рублей ввиду изменения по-

рядка исчисления единого налога на вмененный доход. 

Также были изменены объемы финансовой помощи в виде дотаций реги-

онам при рассмотрении во втором и третьем чтении проекта федерального за-

кона, в соответствии с которым наш край в 2018 году получит дополнительно 

4,5 миллиарда рублей дотаций на сбалансированность, которую предполагается 

направить на выполнение социальных обязательств, а также на уменьшение 

госдолга на два миллиарда рублей.  

Кроме того, впервые субсидии на выполнение полномочий субъектов 

Российской Федерации были распределены отдельными положениями к проек-

ту закона о федеральном бюджете, а не нормативными правовыми актами, как 

это было ранее. При этом краю необходимо выполнить условие софинансиро-

вания для обеспечения своевременного подписания соглашений с федеральны-

ми органами власти до 1 марта 2018 года. Учитывая, что бюджет края принима-

ется на трехлетний период, естественно, количество поправок соответственно 

также возросло в три раза.  

Рассматриваемые согласительной комиссией поправки (остановлюсь на 

некоторых позициях) подразумевают увеличение расходов, в том числе, как 

уже отвечала Лариса Анатольевна на вопрос Юрия Афанасьевича, увеличение 

бюджетникам, непоименованным в указах Президента, также 273 миллиона 

рублей на проведение капитального ремонта муниципальных домов культуры, 

209 миллионов рублей – это на строительство межпоселкового водопровода 

"Восточный" в Новоалександровском районе, реконструкцию травматологиче-
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ского отделения Советской центральной районной больницы, на софинансиро-

вание объектов капитального строительства дошкольных образовательных ор-

ганизаций; 185 миллионов рублей – на выкуп земельных участков под противо-

паводковые мероприятия на реке Бугунта в городе Ессентуки, 88 миллионов 

рублей –  на реконструкцию магистрального водопровода Эшкаконского гидроуз-

ла, 45 миллионов рублей – на софинансирование капитального строительства 

объектов спорта. Также были рассмотрены и другие поправки, уточняющие 

объемы финансирования по отдельным отраслям.  

По итогам работы согласительная комиссия выработала консолидирован-

ное решение рекомендовать Думе принять все 135 поправок, которые содер-

жатся в представленной вам таблице поправок. С учетом предлагаемых коррек-

тировок объем доходов краевого бюджета в 2018 году составит 95 миллиардов 

727,4 миллиона рублей; соответственно расходов – 92 миллиарда 521,1 милли-

она рублей; профицит – 3 миллиарда 206,3 миллиона рублей; общий объем 

межбюджетных трансфертов – 37 миллиардов 116,5 миллионов рублей. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение согласительной ко-

миссии, принять проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и 

плановый период 2019 и 2020 годов" в двух чтениях с учетом таблицы попра-

вок, рекомендованных согласительной комиссией к принятию.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Николаевич. 

Есть ли у коллег вопросы к Дмитрию Николаевичу? Нет вопросов. 

Дмитрий Николаевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Коллеги, я думаю, было бы правильным сейчас услышать мнения. У кого 

есть мнения или выступления? 

Александр Сергеевич, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Доброе утро, уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владими-

рович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Позвольте 

мне выразить мнение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которой в Ставро-

польском крае поручено высказать мне, Кузьмину Александру Сергеевичу. 

Мы поддерживаем Президента Российской Федерации Путина Владими-

ра Владимировича, который объявил о полной перезагрузке демографической 

полиции в Российской Федерации. По заявлениям Президента у нас будет с ва-

ми расширена программа материнского капитала, будет введена материальная 

помощь на первого рождаемого ребенка в семье до 10,5 тысяч рублей мало-

обеспеченным семьям, а также будет и государственное субсидирование по 

ипотечным кредитам для семей с двумя-тремя детьми. Я к чему это все расска-

зал, уважаемые коллеги? 

Я полностью поддерживаю, я и моя партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

заявление Губернатора Ставропольского края Владимирова Владимира Влади-

мировича о его намерении разморозить материнский капитал в разрезе наших 
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краевых обязательств, которые у нас были немножечко заморожены в 2014 году. 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Уважаемый Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, уважаемые приглашенные! Я не буду 

повторять основные параметры бюджета, напомню только, что мы обсуждаем 

бюджет 2018 года, который запланирован с профицитом. Прозвучало более 

трех миллиардов рублей. 

Бюджет региона это не только инструмент управления финансами, это  

оцифрованное отражение социально-экономической политики региона, влияю-

щее на благосостояние и судьбы людей, а деньги бюджета – это деньги наших 

граждан-налогоплательщиков.  

Фракция КПРФ не считает возможным голосовать за представленный 

проект закона Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2018 год 

и плановый период 2019 и 2020 годов" по следующим основаниям. 

Первое. На индексацию социальных выплат в 2018 году необходимо бы-

ло направить около 280 миллионов рублей. Мы считаем, что это просто ни-

чтожная сумма в объеме расходной части бюджета при том, что проект при-

останавливает действия отдельных положений законодательных актов Ставро-

польского края социальной направленности, в частности, по индексации соци-

альных выплат, касающихся самых незащищенных слоев населения – ветеранов 

и детей.  

Я еще раз обращаю внимание депутатов на прекращение индексации раз-

мера ежемесячных выплат по девяти законам, в том числе пособий на ребенка, 

пособий на содержание детей, пособий на детей, находящихся под опекой, по-

собий на поддержку приемной семьи. Фракция КПРФ считает, что это непри-

емлемо.  

При этом наши действия происходят на фоне объявленной Президентом 

России, буквально на днях, реформе демографической политики страны, кото-

рая, я цитирую Президента, "должна расширить адресную помощь нуждаю-

щимся в поддержке государства семьям". К тому же ни государство, ни его 

субъекты не вправе отказываться от выполнения взятых на себя публично-

правовых обязательств по индексации денежных выплат. 

Второе. В современных условиях очень важно повышение общественной 

активности населения края. Опыт показывает, что поддержка проектов разви-

тия территорий муниципальных образований Ставропольского края, основан-

ных на местных инициативах, является одной самых действенных форм лично-

го участия каждого гражданина в обустройстве мест проживания. К примеру, в 

строительстве спортивных площадок, детских площадок, ремонте домов куль-

туры, благоустройстве зон отдыха, освещении улиц и так далее. 

Фракция КПРФ считает, что надо поддерживать и развивать зарождаю-

щуюся социальную активность населения и 300 миллионов рублей, выделен-
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ных на проекты развития муниципальных территорий, явно недостаточно. 

Предлагаем, при дальнейшем рассмотрении бюджета увеличить финан-

сирование проектов развития территорий муниципальных образований Ставро-

польского края еще на 100 миллионов рублей.  

Благодарю за внимание! 

 

Председательствующий. Уважаемый Илья Юрьевич, пожалуйста. 

 

Дроздов И.Ю. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги и приглашенные! Проект бюджета был 

обсужден на фракции ЛДПР. Несмотря на то, что мы не согласны с некоторыми 

его положениями, тем не менее, впервые за много лет бюджет профицитен (это, 

безусловно, движение вперед для края), в достаточной мере социально ориен-

тирован. Также были учтены в ходе работы над проектом бюджета предложе-

ния ЛДПР, поэтому фракция ЛДПР бюджет поддержит.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, пару фраз просьба. 

 

Владимиров В.В. Я даже не знаю, что сказать. Все правильно говорят. 

Виктор Иванович, все правильно говорите, только не забывайте, что в 2013 го-

ду мы с вами начинали с госдолга 20 миллиардов рублей и ежегодный дефицит 

14 миллиардов рублей. Я тогда, к сожалению, ни от кого не слышал предложе-

ний, что с этим делать. Я могу очень сильно передать дальше цифры: 2014 год 

мы закончили с вами – 9 миллиардов долгов мы взяли, чистых долгов; в 2015 году 

большая была проведена работа, мы, не знаю, как ухитрились, но из 100 милли-

ардов бюджетных кредитов мы взяли 16. В государстве заместили свои госу-

дарственные долги, сэкономили на этом полтора миллиарда рублей. Я, Виктор 

Иванович, не помню, чтобы кто-то и каким-то образом здесь нам советы давал. 

2016 год мы закончили тремя миллиардами. В этом году мы впервые снизим на, 

по-моему, чуть больше миллиарда наш госдолг, а в будущем году три миллиар-

да хотим снизить госдолг.  

Это работа всех нас вместе и ответственность за то, что мы какие-то дей-

ствия предпринимаем, и мы действительно очень тяжелые действия предпри-

нимали. Тут можно много чего вспомнить, что мы сделали в части сокращения 

наших (не слышно), очень много чего можно вспомнить, но ответственность и 

за успехи, и за поражения наши общие.  

Поэтому бюджет нельзя не принимать. Этот бюджет на 86 % состоит из 

зарплаты наших с вами бюджетников. Если вы отказываетесь от зарплаты, не 

принимайте.  

В части того, что необходимо индексировать. Мы четко понимаем, что 

программа "Молодая семья" – это миллиард рублей. Нам нужно будет где-то их 

найти. Программа выплаты на третьего ребенка – это 2,5 миллиарда рублей. 
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Нам тоже где-то нужно будет их найти. Сейчас мы работаем с налогоплатель-

щиками. Программа индексации социальных льгот. Она, конечно же, важна, и, 

я уверен, что мы к этому вернемся и, я думаю, что это не может быть руково-

дящим моментом для того, чтобы отменить зарплату нашим бюджетникам, ко-

торым мы впервые с 2014 года (помните, мы в 2014 году крайний раз поднима-

ли зарплату бюджетникам) можем не поднимать.  

Поэтому мы внесли такой бюджет. Я еще раз хочу у депутатов, наверное, 

все-таки прощения попросить, все-таки 130 поправок это много, но связано это 

только с тем, что мы только 4 ноября добились итоговых цифр, которые вы се-

годня видите, а 20 ноября был принят нормативный акт, который сегодня во-

шел в основу тех поправок, которые мы внесли.  

Очень прошу поддержать бюджет, а самое главное – нам надо всем вме-

сте его исполнить в том виде, в котором он есть, и только улучшать его, а я мо-

гу напомнить, что 2014-й, 2015-й и 2016-й годы мы начинали всегда год минус 

три миллиарда: то у нас одни заместят деньги, то у нас другие заместят деньги, 

то у нас прибыль не пришла, и пошло, поехало. Я могу напомнить всем ту ис-

торию, как это все было сложно и непросто. 

А то, что мы профицитный бюджет делаем, очень хотелось бы, чтобы те 

инвесторы, которые ходят сегодня вокруг Ставропольского края, видели нашу 

финансовую устойчивость, видели политическую устойчивость края и вклады-

вали деньги в край каждый день, и за это будем бороться.  

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Владимирович. 

Я думаю, нам для укрепления духа нашего… Юрий Афанасьевич, я ду-

маю, что, может, не стоит после таких прекрасных слов что-либо добавлять 

еще? 

 

Белый Ю.В. Можно в порядке включения микрофонов? 

 

Председательствующий. Да. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, полагаю, что все вы-

сказались. Предлагаю перейти к процедуре принятия законопроекта, который 

внесен на рассмотрение. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Юрий Афанасьевич, не возражаете? 

 

Гонтарь Ю.А. Я хочу два слова от фракции сказать. Поскольку фракции 

высказались, и Губернатор сказал, член нашей партии, и просто промолчать 

мне как-то, сделать вид, что я что-то неправильно делаю. Тем более, я еще не 

выздоровел. Для меня поправка, скидка. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, дорогие коллеги! Я вспоминал эти годы многие, долгие и никак не мог 
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точно вспомнить, и с Ларисой Анатольевной сейчас уточнил: мы впервые за 

20 с лишним лет принимаем профицитный бюджет, то есть мы демонстрируем 

попытку прекратить "пережигать", если так можно народным языком сказать, 

деньги в коммерческих банках или Сбербанке (это равносильно, одно и то же). 

Мы пытаемся уйти от того, чтобы край звучал как должник. Сегодня как будто 

он хорошо выглядит, цифры, но все время берет в долг, в долг и в долг, чтобы 

будущие, кто придет после нас, расплачивались. Поэтому, со слов, как говорит-

ся, на музыку: сегодня попытка Правительства края перешагнуть этот рубеж, 

прекратить заимствования, хотя очень много прекратили, Виктор Иванович, 

18 законов, нормативных актов ради этого, ради этого.  

Потом, что хочу сказать? Я считаю, что и Владимир Владимирович (из-

вините еще раз, что я просто о Вас говорю), и Игорь Олегович Николаев, член 

фракции, высказал наше предложение еще в предыдущем законе. Мы не отка-

зываемся и записываем, и просим Правительство рассмотреть еще раз индекса-

цию, и убеждены, что это так и есть.  

Я просто хочу поблагодарить сегодня Правительство и Губернатора, ко-

манду, что  мы принципиально перешагнули этот рубеж хронического должни-

ка в десятилетиях. 

Виктор Иванович, я думаю, что у нас должно, если мы будем сохранять… 

и Ваши предложения сохраним, и пойдем (профицит направляется по закону 

исключительно на погашение внутреннего долга), мы пойдем правильным пу-

тем. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич.  

Я прекращаю обмен мнениями и перехожу к утверждению закона. 

Уважаемые депутаты,  при принятии законопроекта в первом чтении мы 

должны утвердить основные характеристики краевого бюджета, указанные в 

статье 1 "Основные характеристики бюджета Ставропольского края на 2018 год 

и плановый период 2019 и 2020 годов" и статье 5 "Объем межбюджетных 

трансфертов, получаемых из других бюджетов бюджетной системы Российской 

Федерации" проекта закона. 

Коллеги, основные характеристики будут уточнены по результатам рас-

смотрения таблицы поправок.  

Какие будут замечания по основным характеристикам? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении с теми характе-

ристиками, о которых мы говорили, прошу проголосовать? За – 40, против – 1, 

воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против – 2, воздержавших-

ся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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Коллеги, у вас имеется таблица поправок к рассматриваемому законопро-

екту, в которой содержатся поправки, рекомендованные согласительной комис-

сией к принятию.  

Коллеги, какие будут предложения по поправкам, которые согласитель-

ная комиссия рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые согласительная комиссия ре-

комендует принять. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Уважаемые коллеги, есть ли еще у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 

Итак, мы рассмотрели поправки к законопроекту, в результате чего изме-

нились основные характеристики краевого бюджета, которые будут уточнены в 

ходе работы редакционной комиссии.  

В соответствии с установленной процедурой, переходим к постатейному 

голосованию по данному законопроекту, причем за каждую статью голосуем с 

учетом принятых поправок. Я начинаю голосование. 

Кто за то, чтобы принять статью 1, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 2, прошу проголосовать. За – 39, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 3, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 4, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 5, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 6, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 7, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 8, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 9, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 10, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 11, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 12, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 13, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 14, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  
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Кто за то, чтобы принять статью 15, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 16, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 17, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 18, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Итак, коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с уче-

том всех предложений, прошу проголосовать. За – 40, против – 2, воздержав-

шихся нет. 

Уважаемые депутаты, в связи с тем, что есть необходимость редакцион-

ной доработки (мы все понимаем, большой объем работы) текста закона, я про-

сил бы вас согласовать редакционную комиссию из представителей Думы 

Ставропольского края и Правительства Ставропольского края, отвечающих за 

выпуск закона, в следующем составе: от Думы Ставропольского края – Белый 

Юрий Васильевич, Бунина Любовь Николаевна, Затыкьян Геннадий Затыкович, 

Алюшина Ирина Викторовна, Лобач Елена Павловна; от Правительства Став-

ропольского края – Чуйкова Татьяна Ивановна, Карпцова Светлана Владими-

ровна, Маркасян Ирина Викторовна, Баласян Ирина Бабкеновна, Толстова 

Светлана Ивановна.  

Не будет возражений? Нет.  

Кто за предложенный состав редакционной комиссии, прошу проголосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, Владимир Владимирович, все приглашенные! Бюд-

жет принят. Как мы все говорили уже и слышали неоднократно, этот бюджет 

сверстан за многие годы с профицитом. Это очень важно. Важно  еще и закон-

чить его с профицитом, чтобы у нас появилась перспектива такой же дальней-

шей работы в 2019-м, 2020-м году. Мы с вами тщательно рассмотрели законо-

проект, обсуждали в комитетах, советовались со всеми заинтересованными 

сторонами на открытых публичных слушаниях, а в публичных слушаниях уда-

лось поучаствовать около полутора тысяч человек. 

Благодаря такой большой работе в проект бюджета на следующий год 

внесено очень много поправок, и все поправки касаются именно качества доку-

мента, который мы с вами выпустили. 

Мы понимаем, что при необходимости изменения будут и в дальнейшем 

вноситься в течение года в бюджет, и даже мы не против каждый месяц вхо-

дить, лишь бы эти изменения были, Владимир Владимирович, Лариса Анатоль-

евна, только в положительную сторону. Это будет такой большой, очень хоро-

ший задел для развития Ставрополья. 
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Еще раз хочу подчеркнуть, что все-таки приоритетом для нас являются 

социальные обязательства, снижение долга, потому что долг – это проблема 

нашего будущего, тех, кто придет за нами следом, наших детей. В этом отно-

шении бюджет, который мы выработали, является оптимальным для региона. 

Благодарю весь депутатский корпус, Правительство, сотрудников аппара-

тов. Владимир Владимирович, огромная работа проделана министерством фи-

нансов, всеми профильными министерствами. Если есть возможность, давайте 

обязательно поощрим людей за эту работу какими-то дополнительными выпла-

тами. 

Благодарю всех за большую работу. Спасибо всем! Поздравляю с глав-

ным финансовым документом, который мы приняли на следующий год. (Апло-

дисменты.) 

Продолжаем дальнейшую работу. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 162-6 

"О внесении изменений в статью 9 Закона Ставропольского края "О Кон-

трольно-счетной палате Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять [законопроект] в Думе Став-

ропольского края назначена заместитель председателя Правительства – ми-

нистр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Ваше предложение.  

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Коллеги, предлагаю не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны. Если 

есть вопросы, она на них ответит, потому что вопрос проработан в комитете, он 

носит чисто технический характер. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо. 

Слово предоставляется  председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроектом уточняются полномочия 

Контрольно-счетной палаты края, и предусматривается, что внешний государ-

ственный контроль в отношении отдельных объектов контроля будет осу-

ществляться не только в части соблюдения ими условий договоров или согла-

шений о предоставлении средств из краевого бюджета и бюджета Фонда обяза-

тельного медицинского страхования, государственных контрактов, но и в части 

соблюдения ими условий контрактов или договоров, соглашений, заключенных 
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в целях исполнения указанных договоров, соглашений и государственных кон-

трактов. 

К проекту закона поступили все необходимые заключения. Они положи-

тельные.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет. 

Какие будут замечания по концепции законопроекта? Принять в первом 

чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Профильный комитет также предлагает рассмотреть законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Ставлю 

на голосование. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется в раздаточном материале. 

Есть ли предложения, дополнения по постановлению? Нет. 

Кто за то, чтобы принять данное постановление, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 165-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Тер-

риториального фонда обязательного медицинского страхования Ставро-

польского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края, первым заместителем председателя Правительства Великданем Николаем 

Тимофеевичем, Правительством Ставропольского края, комитетом по социаль-

ной и молодежной политике. 

В соответствии с письмом исполняющего обязанности Губернатора Став-

ропольского края Ковалева Ивана Ивановича представлять законопроект на за-

седании Думы поручено заместителю директора Территориального фонда обя-

зательного медицинского страхования края Фальковой Елене Николаевне. 

Пожалуйста, Елена Николаевна, Вам слово. 

Уважаемая Валентина Николаевна. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос прорабо-

тан в комитете. Есть предложение информацию заместителя директора Терри-

ториального фонда не заслушивать, а задать вопросы. Я доложу потом более 

подробно.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли предложения? Нет. 

Есть ли вопросы к Елене Николаевне? Нет.  

Елена Николаевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.  

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, если можно, я с 

места. 

 

Председательствующий. Да, конечно. 

 

Колесников А.А. У нас подготовлено положительное заключение. Мы 

отмечаем, что вопрос носит, в общем-то, технический характер, проработан в 

комитетах, поэтому считаю нужным не тратить время. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. 

Переходим к дальнейшей работе. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Проектом закона предлагается внести изменения в бюджет Фонда на 

2017 год в связи с увеличением налоговых и неналоговых доходов,  прочих 

межбюджетных трансфертов на оплату медицинской помощи, уменьшением 

объема средств от возврата остатка субвенций и субсидий, увеличением расхо-

дов на финансовое обеспечение медицинской помощью медицинским органи-

зациям края на сумму 71,4 миллиона. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, обсуж-

дался на рабочем совещании с участием всех заинтересованных ведомств. Все 

экспертные заключения получены и носят положительный характер. 

Решением комитета данный законопроект предлагается рассмотреть и 

принять на Думе в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие будут у депутатов вопросы к Валентине 

Николаевне? Нет. 
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Комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Принять в 

первом чтении. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли вопросы, предло-

жения по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 175-6 

"О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 

2020 годов". 

Вопрос внесен также Губернатором, Правительством Ставропольского 

края, комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и средствам массовой информации. 

В соответствии с письмом представлять законопроект поручено замести-

телю директора Территориального фонда обязательного медицинского страхо-

вания края Фальковой Елене Николаевне. 

Пожалуйста, Елена Николаевна, Вам слово. 

 

Фалькова Е.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, депутаты и приглашенные! Проект закона Ставропольского 

края "О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 го-

дов" подготовлен в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федера-

ции и Законом Ставропольского края "О бюджетном процессе в Ставрополь-

ском крае".  

В 2018 – 2020 годах прогнозируется ежегодный рост объема доходов 

бюджета Фонда. В 2018 году доходы возрастут более чем на 5 миллиардов руб-

лей. В плановом периоде 2019/2020 года рост доходов составит более одного 

миллиарда рублей ежегодно.  

Основным источником формирования дохода бюджета является субвен-

ция из Федерального фонда, на долю которой приходится более 96 % всех до-

ходов.  
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В бюджет Фонда ежегодно планируется направлять 44,8 миллиона рублей 

из бюджета Ставропольского края на финансовое обеспечение вида медицин-

ской помощи, которая не оплачивается в системе ОМС. Кроме того, в бюджет 

Фонда поступят средства из бюджетов территориальных фондов других субъ-

ектов за лечение своих граждан на территории Ставропольского края. Прогноз-

но объем указанных средств ежегодно запланирован в сумме более миллиарда 

рублей.  

Планируемая сумма поступлений от денежных взысканий составит 6,2 мил-

лиона рублей. 

В целях формирования нормированного страхового запаса на мероприя-

тия по дополнительному образованию медицинских работников на приобрете-

ние медицинского оборудования и проведение ремонта в бюджет Фонда посту-

пят прочие неналоговые поступления в сумме 98,2 миллиона рублей в 2018 году 

и 99,3 миллиона в следующие плановые года ежегодно.  

Возможности доходной части бюджета определили объем и структуру 

расходов бюджета Фонда. В расходах бюджета основную долю, 99,2 %, состав-

ляют расходы на финансовое обеспечение организации и оказания медицин-

ской помощи в системе ОМС. В 2018 году на указанные цели будет направлено 

более 30 миллиардов рублей. Это более чем на 5 миллиардов рублей больше в 

сравнении с 2017 годом. В плановом периоде рост расходов составит более од-

ного миллиарда рублей ежегодно.  

Все эти дополнительные средства будут направлены на реализацию Указа 

Президента Российской Федерации в части повышения заработной платы ме-

дицинским работникам, кроме того, на финансирование направлений медицин-

ской помощи, определенных на федеральном уровне как приоритетные – это 

онкология, это реабилитация, это гериатрия. Кроме того, будут проиндексиро-

ваны на 4 % расходы медицинских организаций на питание, медикаменты, 

коммунальные услуги. За счет средств бюджета Ставропольского края на фи-

нансовое обеспечение медицинской помощи неустановленной базовой про-

граммой обязательного медицинского страхования будут направлены 44,8 мил-

лиона рублей ежегодно. 

В составе расходов бюджета запланированы бюджетные ассигнования на 

формирование нормированного страхового запаса. Эта сумма составляет по-

рядка трех миллиардов рублей. Эти средства будут направляться на дополни-

тельное финансирование территориальной программы в сумме 595 миллионов 

рублей; на медицинскую помощь, оказанную лицам, застрахованным за преде-

лами субъектов Российской Федерации, эта сумма будет составлять более двух 

миллиардов рублей, а также на мероприятия по дополнительному образованию 

медицинских работников, на приобретение медицинского оборудования и его 

ремонт. Сумма, планируемая в бюджете, составляет 100 миллионов рублей 

ежегодно. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Елена Николаевна. 
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Коллеги, есть ли вопросы к Елене Николаевне? Нет.  

Пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.  

Андрей Алексеевич, с места можно.  

 

Колесников А.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Вла-

димирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Кон-

трольно-счетная палата представила в Думу края заключение на проект закона 

"О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". Мы 

подробно там все описали. 

Особенности законопроекта. Я остановлюсь на основных моментах. 

Особенностью законопроекта является его сбалансированность по дохо-

дам и расходам. Размер субвенции из Федерального фонда обязательного меди-

цинского страхования запланирован с увеличением на 5 миллиардов рублей, в 

связи с чем предполагается повышение заработной платы медицинских работ-

ников, увеличение расходов на медикаменты, расходные материалы, питание, 

коммунальные и другие затраты на индекс потребительских цен.  

Расчет размера страхового взноса на ОМС неработающего населения 

произведен в соответствии с федеральным законодательством на основе дан-

ных персонифицированного учета и составит в 2018 году 12,5 миллиарда руб-

лей.  

В целом представленный законопроект соответствует действующему за-

конодательству и может быть рассмотрен Думой в установленном порядке. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. Рас-

смотрение законопроекта состоялось на совещании с участием представителей 

всех заинтересованных ведомств. Все экспертные заключения получены, заме-

чаний не имеют. Проект закона обсужден на заседании комитета и рекомендо-

ван к рассмотрению и принятию в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна. 

Коллеги, будут ли вопросы к Валентине Николаевне? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по концепции? Принять в первом чтении.  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять во втором чтении, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редакции, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 154-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О ведом-

ственном контроле за соблюдением трудового законодательства и иных 

нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права, в ор-

ганизациях, подведомственных органам исполнительной власти Ставро-

польского края, органам местного самоуправления муниципальных обра-

зований Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек. Если поз-

волите, я фамилии только назову: Муравьева, Насонов, Юндин, Горбунов, Му-

рашко, Николаев, Отамас, Редько и Лавров; комитетом по социальной и моло-

дежной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Законопроектом предлагается дополнить действующий закон новой 

статьей 4
1
, которой устанавливаются требования к оформлению результатов 

проведения плановой и внеплановой проверки соблюдения трудового законо-

дательства и иных нормативных правовых актов в организациях, подведом-

ственных органам исполнительной власти Ставропольского края и органам 

местного самоуправления муниципальных образований края. Одновременно 

проектом предлагается внести дополнение, согласно которому сроки устране-

ния организациями нарушений трудового законодательства, выявленных в ходе 

ведомственного контроля, не могут составлять более 30 календарных дней. 

Законопроект отработан в установленном порядке. Состоялось рабочее 

совещание с участием всех заинтересованных ведомств, получены все необхо-
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димые экспертные заключения. Губернатором края предложено уточнить нор-

мы, устанавливающие сроки устранения выявленных в ходе проверки наруше-

ний трудового законодательства в зависимости от их характера. Других замеча-

ний не поступило. 

Законопроект обсужден на заседании комитета. Предложение Губернато-

ра края отражено в таблице поправок. 

Принято решение внести законопроект на рассмотрение и принятие Ду-

мой в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. Спасибо. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Гри-

беннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Гу-

бернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Губернатор Ставропольского края поддерживает законопроект, счита-

ет, что он не противоречит законодательству Российской Федерации и законо-

дательству Ставропольского края. Замечания наши учтены в представленной 

таблице поправок, поэтому Губернатор считает, что законопроект может быть 

принят Думой в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Нет.  

Какие будут замечания по предложенной комитетом концепции? При-

нять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу прого-

лосовать. За – 39, против – 1, воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-
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мендует принять. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли предложения или 

замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 150-6 "О внесении изменения в статью 18 Закона Ставропольского края 

"О некоторых вопросах государственной гражданской службы Ставро-

польского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект на заседании Думы поручено представителю Губернатора 

Ставропольского края в Думе Пустоселову Сергею Романовичу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законопро-

ект подготовлен в целях приведения Закона Ставропольского края "О государ-

ственной гражданской службе Ставропольского края" в соответствие с Федераль-

ным законом № 275, которым внесены изменения в Федеральный закон "О госу-

дарственной гражданской службе Российской Федерации". Согласно внесен-

ным изменениям вводится новая система подготовки государственных граж-

данских служащих и закрепляется новый механизм ее финансового обеспече-

ния. Новая система включает в себя, наряду с традиционной профессиональной 

переподготовкой и повышением квалификации гражданских служащих, иные 

мероприятия по их профессиональному развитию, которые будут осуществ-

ляться в течение всего периода прохождения гражданской службы. 

Для реализации положений федерального законодательства предлагается 

внести изменения в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах госу-

дарственной гражданской службы Ставропольского края", изложив в новой ре-

дакции статью 18 названного Закона и определив в ней финансовые механизмы 

и соответствующие нормативно-правовые акты, на основании которых будут 

определяться мероприятия по профессиональному развитию государственных 

гражданских служащих Ставропольского края. 

Дополнительных средств на реализацию законопроекта из бюджета Став-

ропольского края не потребуется. Законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края. 
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Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, рекомендованных к принятию. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Сергею Романо-

вичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! К проекту закона поступили все необходимые заключения. По результа-

там рассмотрения содержащихся в них замечаний подготовлены поправки, ко-

торые носят редакционно-уточняющий характер. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы у депутатов к Свет-

лане Алексеевне? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции? Принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу прого-

лосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Ре-

шение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

 Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
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шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у нас осталось с вами четыре вопроса. 

 

Назаренко В.Н. Геннадий Владимирович, есть предложение: учитывая, 

что вопросы, требующие большого количества времени, рассмотрены, без пе-

рерыва доработать.  

 

Председательствующий. Коллеги, мы регламент с вами приняли, поэто-

му давайте будем дисциплинированны и проголосуем за то, чтобы продолжать 

без перерыва или прерваться на перерыв. Кто за то, чтобы продолжить даль-

нейшую работу, прошу проголосовать. Кнопка 2. За – 40, против – 1, воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, продолжаем дальнейшую работу. 

Слушается очередной вопрос повестки дня "О проекте закона Ставро-

польского края № 163-6 "О внесении изменений в статью 9
1
 Закона Став-

ропольского края "О порядке принятия законов Ставропольского края" и 

статью 4 Закона Ставропольского края "О противодействии коррупции в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям.  

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект на заседании поручено представителю в Думе Пустоселову 

Сергею Романовичу. 

Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект зако-

на подготовлен в целях реализации национального плана противодействия кор-

рупции. Предлагается внести изменения в законы "О порядке принятия законов 

Ставропольского края" и "О противодействии коррупции в Ставропольском 

крае", дополнив их положениями о размещении проектов нормативных право-

вых актов органов государственной власти Ставропольского края на регио-

нальном Интернет-портале с целью их общественного обсуждения и проведе-

ния независимой антикоррупционной экспертизы. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект, принять его в 

двух чтениях с учетом таблицы поправок, рекомендуемых к принятию. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Марченко 
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Петру Петровичу. 

Уважаемый Петр Петрович, пожалуйста. 

 

Марченко П.П. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашен-

ные! Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

получены все необходимые заключения положительного характера. С учетом 

поступивших замечаний и предложений подготовлена таблица поправок, реко-

мендованных к принятию.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Петр Петрович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Петру Петровичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? Нет 

замечаний. Предлагаю проголосовать. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть во втором 

чтении на сегодняшнем заседании законопроект. Не будет возражений? Нет. 

Кто за данное решение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Кто за то, чтобы принять поправки, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас также имеется. Есть ли замечания 

по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 153-6 "О внесении изменений в статьи 3 и 6 Закона Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах организации розничных рынков на 

территории Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, ко-

митетом по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам 

и туризму. 



 45 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначена председатель комитета Ставропольского края по пищевой и 

перерабатывающей промышленности, торговле и лицензированию Миронычева 

Галина Петровна. 

 

Назаренко В.Н. Геннадий Владимирович, есть предложение не заслуши-

вать докладчика, а перейти при необходимости сразу к вопросам. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Галина Петровна, не против? 

 

Миронычева Г.П. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Галине Петровне? 

Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович! Законопроектом в соответствии с федеральным законо-

дательством предлагается продлить до 1 января 2025 года срок установления 

требований в части оборудования и застройки сельскохозяйственных рынков в 

капитальных зданиях, строениях и сооружениях. Кроме того, установление ос-

новных требований, предъявляемых к планировке, перепланировке и застройке 

рынков и реконструкции (модернизации) зданий, строений и сооружений и 

находящихся в них помещений предлагается закрепить за комитетом Ставро-

польского края по пищевой и перерабатывающей промышленности, торговле и 

лицензированию. 

К законопроекту получены все необходимые заключения положительного 

характера. Он рассмотрен на рабочем совещании и заседании комитета. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валерию Николаеви-

чу? Нет.  

Комитетом предложена концепция законопроекта. Не будет возражений 

о принятии законопроекта в первом чтении? Нет. Кто за, прошу проголосо-

вать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, комитетом также предлагается рассмотреть законо-

проект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов 

права законодательной инициативы предложения по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 160-6 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О неко-

торых мерах по обеспечению безопасности пассажиров легкового такси в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-комму-

нальному хозяйству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект на заседании Думы поручено заместителю министра дорож-

ного хозяйства и транспорта Чабану Станиславу Владимировичу. 

Слово предоставляется Станиславу Владимировичу. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада к вопросам. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Есть ли вопросы к Станиславу Владимировичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и при-

глашенные! Законопроектом предлагается с учетом положений Федерального 

закона "О социальной защите инвалидов в Российской Федерации" дополнить 

действующий закон положением, в соответствии с которым краевое министер-

ство дорожного хозяйства и транспорта наделяется правом на осуществление 

государственного контроля (надзора) за обеспечением доступности для инва-

лидов объектов транспортной инфраструктуры и предоставляемых услуг по пе-

ревозке пассажиров и багажа легковым такси. 

К проекту закона получены все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-
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ниях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие будут у депутатов вопросы к Игорю Ва-

сильевичу? Нет вопросов.  

Комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Предлага-

ется принять законопроект в первом чтении. Есть ли возражения? Нет. Кто за 

то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет.  

Также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором чтении на 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас также имеется. Есть ли предложе-

ния по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 164-6 

"О внесении изменений в статьи 5 и 10 Закона Ставропольского края 

"О некоторых вопросах регулирования отношений в области градострои-

тельной деятельности на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края, первым заместителем председателя Правительства Ставропольского края 

Великданем Николаем Тимофеевичем; Правительством и комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова Владимира Владимировича представлять законопроект поручено замести-

телю министра строительства и архитектуры Ставропольского края – главному 

архитектору Марковой Маине Михайловне. 

Пожалуйста, Маина Михайловна.  

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

также без доклада. Может быть, вопросы будут к Маине Михайловне? 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Есть ли вопросы к Маине Михайловне? Нет. 



 48 

Маина Михайловна, присаживайтесь. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект разработан в целях 

приведения действующего Закона в соответствие с изменениями, внесенными в 

Градостроительный кодекс. В частности полномочия по утверждению доку-

ментации по планировке территорий предлагается возложить на министерство 

строительства и архитектуры края. Ранее эти полномочия осуществляло Прави-

тельство края.  

Кроме того, в целях реализации распоряжения Правительства России по 

вопросу внедрения целевых моделей упрощения процедур ведения бизнеса за-

конопроектом предлагается дополнить перечень случаев, при которых получе-

ние разрешений на строительство не требуется. Это касается строительства се-

тей тепло-, водо-, электро- и газоснабжения низкого уровня опасности.  

На проект закона получены все необходимые заключения, которые в це-

лом носят положительный характер. Подготовлена таблица поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание, коллеги. 

 

Председательствующий. Будут ли у коллег вопросы к Игорю Василье-

вичу? Нет.  

Игорь Васильевич озвучил мнение комитета о концепции законопроек-

та. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу прого-

лосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния у депутатов по поправке? Принять. 

Кто за то, чтобы принять поправку, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, коллеги, по данному вопросу у вас имеется. Есть 
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ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 178-6 

"О внесении изменений в статьи 3 и 4 Закона Ставропольского края "О спе-

циализированном жилищном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект на заседании Думы поручено министру культуры Ставро-

польского края Лихачевой Татьяне Ивановне. 

Уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

также без доклада. Татьяну Ивановну не заслушивать и задать ей вопросы, если 

они имеются.  

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Татьяна Ивановна, не против?  

 

Лихачева Т.И. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у коллег к Татьяне Ивановне? 

Нет. 

Татьяна Ивановна, пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо.  

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Вла-

димирович, уважаемые коллеги! Проект закона разработан в целях предостав-

ления служебного жилья гражданам, осуществляющим трудовую деятельность 

в краевых государственных учреждениях культуры. Законопроектом предлага-

ется расширить перечень категорий граждан, которым предоставляются слу-

жебные жилые помещения, дополнив его положением, в соответствии с кото-

рым указанные жилые помещения предоставляются работникам культуры, це-

лью деятельности которых является распространение на территории Россий-

ской Федерации и за ее пределами произведений вокального и хореографиче-

ского искусства, отображающих традиционную казачью культуру и культуру 

народов, проживающих на территории края. 

На проект закона получены все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Решением комитета законопроект рекомендован к 

принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Спасибо.  
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Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Игорю Василье-

вичу? Нет.  

Какие будут замечания по предложенной комитетом концепции? Согла-

ситься. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, комитетом также предлагается принять законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении? За – 40, 

против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за данное постановление, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято.  

Итак, коллеги, нами слушается дополнительный вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 181-6 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для внесения в пер-

воочередном порядке, Правительством Ставропольского края; комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначена за-

меститель председателя Правительства Ставропольского края – министр фи-

нансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется Ларисе Анатольевне. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Геннадий Владимирович, депутаты и присутствующие! Очень простое, скажем 

так, уточнение бюджета. Законопроектом предлагается увеличить объем дохо-

дов почти на 1 миллиард 200 миллионов рублей. Это исключительно целевая 

помощь из федерального бюджета, и расходы также увеличить на эту же сумму, 

а показатели дефицита государственного долга Ставропольского края при этом 

не изменяются.  

Изменения касаются исключительно одной нашей отрасли – это сельско-

хозяйственный сектор экономики. Ожидается привлечение из федерального 

бюджета субсидий на возмещение прямых понесенных затрат сельхозорганиза-

циями, которые были потрачены на создание и модернизацию объектов агро-
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промышленного комплекса. По-русски говоря, это поддержка инвесторов, ко-

торые вкладывают средства в развитие сельскохозяйственного производства в 

крае. 

Конкурс Российской Федерации объявлен. Чтобы Ставропольский край 

мог участвовать, мы должны подать заявку и подать выписку из закона о бюд-

жете, что средства на софинансирование предусмотрены. Ну, вот так поздно 

объявляет Российская Федерация конкурсы. Они собрали, я так понимаю, эко-

номию со всех субъектов, которая существует, других мер поддержки и объяви-

ли дополнительный конкурс. А мы, таким образом, предлагаем дать возмож-

ность нашим аграриям получить дополнительные деньги из федерального и 

краевого бюджета. 

Для обеспечения софинансирования внутри самой отрасли сельского хо-

зяйства предлагается произвести перемещение с одних видов поддержки на 

другие. В результате объем ожидаемой государственной поддержки сельского 

хозяйства пробьет потолок более чем в 8,2 миллиарда рублей в 2017 году. 

У меня все.  

 

Председательствующий.  Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатоль-

евне? Нет. 

Я думаю, так пробивать надо почаще и почаще. Да? И мы готовы в случае 

необходимости собираться на внеочередные… Да, 2,5 миллиарда было всего 

поддержки, 1 миллиард 170 – это очень серьезно. 

Николай Анатольевич, у Вас? 

 

Мурашко Н.А. Лариса Анатольевна, а какое софинансирование от нас 

потребуется? 

 

Калинченко Л.А. 116 миллионов рублей на это направление. Мы их 

находим внутри самой отрасли, и увеличения расходов краевого бюджета на 

эти цели не происходит, просто перемещение.  

 

Мурашко Н.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет. 

 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, коллеги! Законопроект внесен для рассмотрения в первооче-

редном порядке на заседании Думы края в ноябре текущего года. Он рассмот-
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рен нашими коллегами в комитете по аграрным вопросам. К нему поступили 

необходимые заключения.  

Проект закона рассмотрен в комитете по бюджету. Принято решение вне-

сти его на заседание Думы, а также рекомендовать Думе принять проект закона 

в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Какие будут вопросы у депутатов к Юрию Васильевичу? Нет.  

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, депутаты, члены Правительства и приглашенные! Под-

тверждаем всю информацию, которую Лариса Анатольевна доложила. Очень 

принято готовить заключения, когда поступают такие средства. Пусть они 

нежданные, в сжатые сроки, подтверждаем, что все средства будут направлены 

на развитие сельского хозяйства, на модернизацию объектов агропромышлен-

ного комплекса, на приобретение техники и оборудования, развитие растение-

водства, переработки и реализации продукции растениеводства; на предостав-

ление субсидий на возмещение части процентной ставки по инвестиционным 

кредитам и на развитие молочного животноводства. Наше заключение положи-

тельное, мы подтверждаем все данные, которые сегодня прозвучали.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексее-

вичу? Нет вопросов.  Спасибо. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Комитетом также предлагается рассмотреть законопроект во втором чте-

нии на сегодняшнем заседании. Кто за данное решение, прошу проголосовать. 

За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступа-

ло. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, нам необходимо принять постановление по данному закону. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за данное постановление в предложенной редакции, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, итак, повестка у нас исчерпана. 
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Информация о депутатских запросах. Поступил ответ на депутатский 

запрос Тереховой Светланы Алексеевны. Копия вам роздана. Необходимости 

зачитывать, наверное, нет. Также поступил депутатский запрос от Кузьмина 

Александра Сергеевича на имя прокурора Ставропольского края. Копия депу-

татского запроса тоже вам роздана. Запрос также будет направлен в установ-

ленном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 26 октября текущего 

года пятнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли с вами 

29 постановлений опросным путем. Перечень постановлений также у вас есть.  

Все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Какие у депутатов вопросы? Имеются ли справки, замечания? Нет. 

Я еще раз хочу поблагодарить всех за эту огромную плодотворную рабо-

ту с бюджетом, которой последние два месяца занимались Дума совместно с 

Правительством. Бюджет Ставропольского края 2018 года – это показатель то-

го, наверное, как нам в дальнейшем надо подходить к работе над финансовым 

документом нашего края, и  у нас все будет хорошо. Хочу поблагодарить всех 

за эту работу. Мы какой-то ресурс, естественно, найдем и наших работников 

простимулируем.  

Спасибо всем за проделанную работу! 

Коллеги, объявление. Следующее заседание Думы 14 декабря. Впереди 

очень плотный политический декабрь, поэтому просьба всем обратить на это 

внимание. 

Спасибо всем! 

  

(Звучит Гимн России) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Колесникова С.А. 

26-06-42 


